



TRIBUNA

Venezuela como Estado fallido

Jueves 10 de septiembre de 2015, 20:04h

El Presidente de uno de los Estados que forman la comunidad hispanoamericana me confesó una vez que "con lo que cuesta llegar al poder, esta vaina de limitación de mandatos me impide culminar mi obra". El presidencialismo en aquellos países es tan acusado e hiperlativo que la prohibición de reelección es el único contrapeso de cierta entidad pues ni el poder legislativo ni el judicial pasan de ser meros comparsas. Solo existe una única fuente de poder.



ENRIQUE ARNALDO
Catedrático y Abogado
331 artículos

Algunos países se mantienen férreamente instalados en el único mandato (Costa Rica, Panamá o México, y en otros como Chile o Perú cabe un segundo, si bien tras un período intermedio), mientras que otros son herederos del modelo norteamericano del límite de dos mandatos consecutivos (Colombia o Argentina).

También en este punto Venezuela es una excepción. Hugo Chávez llegó al poder a través de las urnas en 1999 con el 56,2 % de los votos, respaldo que le permitió ahorrarse una Constitución a su medida con la que consiguió reelegirse para el período 2000-2006, volviendo a hacerlo a finales de ese último año para un tercer período de seis años.

Tras el fracaso de su reforma constitucional de 2007 que convertía la presidencia de la República en vitalicia (lo que es una contradicción), no se amilanó y en febrero de 2009 un nuevo referéndum ratificó su propuesta de no restringir el número de mandatos presidenciales. Enfermo crónico, Chávez arrancó en octubre de 2012 una nueva mayoría frente a Henrique Capriles.

Quien alcanzó democráticamente el poder se convirtió en dictador comisorio, toda vez que las elecciones, a partir de la segunda, dejaron de ser libres, abiertas y competitivas, es decir, dejaron de ser auténticas. Desde entonces Venezuela es un ejemplo histórico del falseamiento de la democracia o del uso alternativo de las formas democráticas al objeto de la perpetuación en el poder del único dueño del mismo, que se perpetúa no en su estirpe pero sí en la de un "mandado" cooptado digitalmente.

Por más que miles de personas empanizadas con camisetas rojas aplaudan el paternalismo populista de Maduro, Venezuela camina cercana a alcanzar el puesto de "Estado fallido", que lo es aquel en el que la gente se mata en la puerta de supermercado, que alcanza el 150% de inflación, que tiene una tasa de homicidios del 82 por 100.000 habitantes, y que lo es aquel, como es el caso, que ha expulsado al 6% de la población desde que Chávez llegó al poder. El mayor éxodo de la historia de ese país se produce cuando los ingresos petroleros en los últimos 15 años quintuplicaron los de las cuatro décadas previas. A finales de año la cineasta venezolana radicada en Miami Alejandra Romero estrenará un documental sobre la diáspora "Finding Venezuela".

Las encuestas le dan muy bajas expectativas a Maduro, pero ya veremos –y siento ser agorero– que aunque perdiera las elecciones no dejaría entrar a los ganadores, fundiéndose en cualquier subterfugio brindando por el Rasputín Cabello o por una Constitución hecha a la medida de la perpetuación en el poder.

Epílogo. El actual Presidente de la República Dominicana, Danilo Medina, ha promovido una reforma constitucional a su medida que le ha desenmascarado. Sólo ha modificado un artículo, el que le permite su reelección, lo que por supuesto ha justificado diciendo que servirá "para profundizar los cambios y el proceso de democratización en el país". Pura filifa, claro. Otro ejemplo de reforma constitucional en su puro y exclusivo beneficio, en favor de su perpetuación.

Nicolás Maduro | Venezuela

¿Te ha parecido interesante esta noticia? Sí (6) No(0)

+ 0 comentarios

Prueba audible gratis
Miles de audiolibros y podcasts exclusivos

Después de 30 días. Renovación automática. Sólo para nuevos suscriptores.

MADRID

JESÚS AMILIBIA
DEVASTADOR DIARIO DE LA PIEL AUSENTE

Luis María Anson
Presidente de EL IMPARCIAL

PRESUME DE MADRID
2ª CIUDAD DEL MUNDO CON MEJOR OFERTA CULTURAL
Time Out Index 2021

ÚLTIMAS NOTICIAS

- GP México. Max Verstappen gana y Lewis Hamilton sobrevive
- El Mallorca empató dos veces al Elche | 2-2
- El Atlético aumenta su desconfianza contra el Valencia | 3-3
- GP Algarve. Acosta, perla española del motor, campeón histórico de Moto3
- NBA. La última jugada asombrosa de Doncic en Estados Unidos

EDITORIALES

- Sánchez y sus socios, envabietados por el éxito de Ayuso
- Casado tiene razón: los presupuestos son falsos, radicales y ruinosos

PRESUME DE MADRID
2ª CIUDAD DEL MUNDO MÁS SOSTENIBLE
iStock | The world's most sustainable cities 2021

MADRID

VÍDEOS

- NBA. La última jugada asombrosa de Doncic en Estados Unidos
- Cincuenta días de erupción: el volcán de Cumbre Vieja redobla su actividad
- Yolanda Díaz prepara su plataforma electoral con Colau y Oltra, pero sin Podemos
- Una impresionante granizada cubre de blanco Cala Rajada, en Mallorca

Prueba audible gratis
Miles de audiolibros y podcasts exclusivos

Después de 30 días. Renovación automática. Sólo para nuevos suscriptores.

TODO ESTÁ EN MADRID
ENTRA Y DESCUBRE TODO LO QUE TE OFRECE TU CIUDAD
MADRID

ENTRA Y DESCUBRE
TODO LO QUE TE OFRECE
TU CIUDAD

